



岸和田市議会議員

宇野しんご

議会レポート

2020年12月号

発行日 / 2020年12月吉日  
発行元 / 宇野真悟事務所  
岸和田市岡山町392

TEL / 072-442-6551  
WEB / uno-shingo.com

## 新型コロナウィルス感染症対策として市役所のICT化を進めます。

令和2年度第3回定例会で「業務のICT化について」質問し、その中で新型コロナウィルス感染症対策として、新しい生活様式に対応するため、市役所業務のICT化を要望いたしましたが、第4回定例市議会の補正予算でその一部が実現しました。

### ・市税・国民健康保険料のスマホ決済対応

感染症対策として外出不要な納付方法（スマホ決済）を導入します。

なお、上下水道料金については既に令和2年11月よりスマホ決済が可能となっています。

### ・公共施設予約システムの導入

窓口に出向かなくても公民館等の公共施設の予約が行えるシステムを導入します。

### ・育児相談・保健指導・DV相談等のオンライン相談・オンライン会議の導入

市民の方とのオンライン相談・オンライン会議実現のための設備を導入します。

また、男女共同参画センターにおいても、面接相談や講座が実施できるように設備を導入します。

### ・市民センター等での市役所業務実施

感染症や災害等で市役所本庁舎が使用できなくなった場合に、市民センター等で業務が行えるように設備の整備を行います。

### ・市役所業務のテレワーク試験実施

本市でテレワークを行う上での課題等を確認する為、ノートパソコン等機材を購入しテレワークの試験実施を行います。

### ・火葬許可申請書等の電子化

市民課窓口の混雑を解消し、市民センター等でも証明書発行を可能とするために、火葬許可申請書等の原本を電子データ化します。

今後も市民の皆様の利便性向上と、業務の効率化、新しい生活様式への対応のために、市役所のICT化に取り組んでまいります。





一般質問動画



## 学校のICT化について

- 本市で現在整備中の児童生徒用タブレット端末は、Google社のChromeOSを搭載し、屋外等での利用も配慮したMIL規格に対応した堅牢な製品を採用している。また落下や物損にも対応した保証にも加入している。
- 新型コロナウィルス感染症の影響により長期休校となった場合には、タブレット端末を持ち帰り、学習支援動画の視聴や、自学自習用学習ソフトによる学習、オンラインによる学習指導等の実施の為ICTシステム検討委員会等でその運用やルール等について協議中である。またインターネット環境の無い家庭については、モバイルWi-Fiルータの貸し出しを行っているが、通信料は自己負担である。しかし、そのような家庭において子どもたちが学習の機会から取り残されない為にも、通信料の補助等についても検討を要望する。
- GIGAスクール構想とは、児童生徒向けの1人1台の端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備し、多様な子供たちを誰一人取り残すことのなく、公正に個別最適化された学びを、学校現場で持続的に実現することが目的である。パソコンの使い方やプログラミングを学ぶことが目的ではない。今後も本市の教育環境が他に劣ることの無いよう継続的に整備することを要望する。



## ゴミの分別・収集・処理について

- 新型コロナウィルス感染症による自粛や新しい生活様式の実施の影響で、2020年4月から10月までのごみの量は、前年同月と比較し、一般家庭のゴミが約1.6%増加した一方で、事業系のゴミが約14%減少し、全体で約6.2%の減少となった。2020年7月よりプラスチック製レジ袋が有料化一方で、テイクアウト等が増加したためかプラスティック製容器包装ゴミは増加している。また、本市では可燃ゴミへのプラスチック製容器包装ゴミの混入については現状調査していないが、2019年の「きしわだプラスチックごみゼロ宣言」実現の為にも、現状把握は重要であるので、調査を要望した。また、国はレジ袋などのプラスチック製容器包装ゴミと、燃えるゴミとして処理している製品プラスチックゴミを2022年度以降に一括回収に変更する方針を示している。本市でも国の動向を注視し、対応を検討することである。
- 新型コロナウィルス感染症による緊急事態宣言の際に、自宅等の片づけをされた方多かった影響か、自治会等が回収している埋め立てゴミの一種の小さな金属類や刃物関係の量が増加している。また、明らかに新品のお皿やグラスなどがゴミとして出されることもあるが、本市の廃棄物対策課に連絡すれば、リユース品の譲渡会にまわし、ゴミの減量化に努めるということである。
- 生活をしていくうえでゴミをゼロにすることは不可能であるからこそ、効率よく、わかりやすく分別し、適切な処理、またリサイクルを行うことは持続可能な社会を作るうえで非常に重要である。今後も、制度の整備と適切な運用、そして市民の皆様への広報、啓発活動を積極的に行うことを見た。

## 【お知らせ】小・中学校適正規模及び適正配置実施計画地域説明会を開催します。

「岸和田市立小・中学校適正規模及び適正配置実施計画(第1期)(案)」を策定されました。山直北・城東小学校校区の皆様を対象に、以下の日程で説明会を開催します。

1月28日(木)18時30分～20時 城東小学校体育館  
2月17日(水)18時30分～20時 山直市民センター

その他の校区については、本市のウェブサイトをご覧ください⇒

